

Palabras del director

La guerra, como fenómeno de impacto multisectorial, es uno de esos procesos que siempre está en un constante compás de interpelación y requiere mucho más que el conocimiento de sus antecedentes, sus causas, su desarrollo, sus consecuencias y su legado en forma de enseñanzas o lecciones aprendidas. La guerra impone ser investigada y revisada, así como revisitada en sus contenidos y en el método para su análisis y estudio, en tanto hecho pensado y provocado por las personas, sufrido por ellas, por las otras especies y por el medioambiente.

Los nuevos enfoques y las últimas tendencias en la investigación histórica han llevado a que la reconstrucción del pasado bélico no quede solamente en la indagación de los hechos más impactantes ni en la intervención de las personalidades que se destacaron en ellos y cuyo rol circunstancial les permitió alcanzar cierto protagonismo o una particular condición referencial. Las diferentes representaciones que otras personas –combatientes y no combatientes– hicieron sobre los sucesos de su propia realidad como participantes o víctimas de los enfrentamientos armados, así como las significaciones que les dieron, conforman una constelación de vínculos que contribuyen al esclarecimiento de los escenarios pasados y su propia realidad, lo que nos permite avanzar en el conocimiento de lo acontecido.

En ese orden de ideas, *Casus Belli. Revista de Historia de la Guerra y de Estrategia*, se propone ofrecer a sus lectores un enfoque novedoso del fenómeno de la guerra, con todas sus conexiones y derivaciones, más allá de lo ocurrido en los campos de combate. Con ello pretendemos aumentar el interés sobre el tema de la guerra a través de un abordaje actualizado en cuanto a las visiones sobre ella y al tratamiento de su problemática específica y, así, acercarnos a la verosimilitud de lo sucedido en la medida que la heurística lo permita. En esta revista de historia social y cultural de la guerra, que se entrelaza con la estrategia y la geopolítica en tanto campos de investigación solidariamente vinculados con los conflictos armados, se podrá acceder a los artículos resultantes de las investigaciones realizadas por profesionales que interactúan con el pasado y su proyección hacia el presente.

En la búsqueda constante por complementar los estudios existentes y descubrir nuevas líneas de investigación, *Casus Belli* es un ámbito adecuado para el debate académico sobre las controversias históricas e historiográficas que permiten la profundización y el enriquecimiento del conocimiento científico, y contribuyen a incrementar el estado de la cuestión sobre un fenómeno como la guerra –nuestro tema principal en este marco– que, así como formó parte indiscutida del pasado de la humanidad, fue y sigue siendo esencialmente contradictorio y factible.

Mg. Luis Dalla Fontana